

Leitbild



**MARIENAU**

SCHULE ZUR WELT





Machen wir uns ein Bild...



Lars Humrich

Leiter der Schule Marienau

# Vorwort

In diesem Leitbild haben wir uns bewusst gemacht und benannt, wie wir in Marienau leben und arbeiten und welche Ziele wir erreichen wollen.

Zugleich verpflichten wir uns, unser Handeln immer wieder anhand dieser Überzeugungen zu überprüfen.

Vertreter\*innen der Schüler, der Mitarbeiter\*innen, der Leitung und des Trägervereins haben das Leitbild gemeinsam erarbeitet.

Auf den folgenden Seiten geben wir unseren Gedanken eine Form.



# Leitwerte

Das Leben und Lernen in der Marienauer Gemeinschaft wird getragen von der aktiven Mitbestimmung und Mitgestaltung aller. Es entspricht unserer Tradition, dass die Schüler Autonomie erlangen, Verantwortung übernehmen und Toleranz üben.

Wir sind davon überzeugt, dass erfolgreiche Erziehung nur bei wertschätzendem Miteinander gelingt. Die Eltern werden vertrauensvoll eingebunden.

Wir arbeiten in kleinen Lerngruppen und nutzen pädagogische Freiräume um wirkungsvollen Unterricht zu erzielen. Durch eine Begleitung über den Unterricht hinaus erreichen wir nachhaltigen Lernerfolg.

Wir verstehen kulturelle Vielfalt als Bereicherung. In unserer Schule leben und arbeiten Menschen unterschiedlicher Herkunft. Durch internationale Kontakte fördern wir die Begegnung mit anderen Kulturen und das Bewusstsein der eigenen Identität.



Wir füllen Werte wie Menschenrechte, Umwelterziehung, globale Entwicklung in unserer täglichen Arbeit mit Leben, deshalb sind wir UNESCO-Projektschule.

Es macht uns stark, dass Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sich mit Marienau identifizieren und sich langjährig an uns binden. Dafür schaffen wir gute Lebens- und Arbeitsbedingungen.

Das großzügige Wald- und Parkgelände mit den vielfältig gestalteten Gebäuden macht Marienau einzigartig.

Diese natürliche Umgebung ist als Lebens- und Lernraum Teil unseres pädagogischen Konzeptes.



# Leitsätze

## Schülerinnen & Schüler

In unserer Schulgemeinschaft schätzen wir den Reichtum an eigenständigen Persönlichkeiten mit vielfältigen Lebensgeschichten.

Unsere Schüler finden bei den Mitarbeitern ein offenes Ohr.

Wir stärken Schüler darin, Verantwortung für sich und ihren Lernerfolg zu übernehmen.

In Marienau lernen Schüler Gemeinsinn und demokratisches Handeln.

In paritätisch besetzten Gremien beteiligen sie sich an Entscheidungen über das Schul- und Internatsleben.

Schüler aus dem Umland nutzen Marienau als Ganztagschule. Sie bereichern unser Schulleben und binden uns in die Region ein.

Über die Schulzeit hinaus bewahren die Schüler die Bindung an Marienau und ihre Mitschüler.





Wir sind in Marienau aus Überzeugung.

Hier arbeiten wir Hand in Hand, bei kurzen Wegen und offenen Türen.

Hier schaffen wir ein anregendes Umfeld, in dem jeder seine Fähigkeiten und Interessen einbringt.

Hier gestalten wir eine Gemeinschaft, die Rückhalt gibt und zum offenen Dialog führt.

Wir begegnen jungen Menschen mit Neugierde und übernehmen Verantwortung für ihre Entwicklung.

Im Zusammenleben und Zusammenarbeiten geben die Erwachsenen ein Vorbild.

Wir bauen verlässliche Beziehungen als Fundament für unser pädagogisches Handeln auf.

Wir unterrichten und erziehen nicht Schüler, sondern Menschen.



Mit der Entscheidung für Marienau beginnt eine Partnerschaft gemeinsamer Verantwortung und gegenseitigen Vertrauens.

Der Abstand zum Elternhaus fördert die Selbstständigkeit der Jugendlichen und schafft neue Möglichkeiten für familiäre Begegnungen.

Eltern stärken durch ihre Mitarbeit die Marienauer Gemeinschaft, sie nehmen an der Entwicklung ihrer Kinder teil und feiern mit uns deren Erfolge.

## Schule & Unterricht

Wir trauen unseren Schülern zu, dass sie Leistungen erbringen und fordern diese von ihnen ein.

Wir wecken Interesse und ermutigen sie, ihr Wissen zu erweitern und mit neuen Erkenntnissen zu verknüpfen.

Jeder Schüler soll den ihm möglichen Schulabschluss erreichen. Wir begleiten ihn beratend und fördernd und gestalten individuelle Lernwege.

Wir schaffen einen Lernraum, in dem Menschen und Dinge respektvoll behandelt werden.

Mit der überschaubaren Schulgemeinschaft und der klaren Tagesstruktur bieten wir gute Lernbedingungen für jeden Einzelnen.

Der Unterricht wurzelt in der Tradition der Reformpädagogik. Wir entwickeln ihn kontinuierlich und stärken weiterhin die Eigenverantwortung der Schüler.



## Leben im Internat

Die Marienauer Schulgemeinschaft verbindet alle Menschen, die hier arbeiten, lernen und leben. Sie gibt dem Einzelnen Geborgenheit und fordert soziales Lernen. Wir gestalten sie im täglichen Miteinander.

Die familiären Wohnbereiche bieten den Internatsschülern ein Zuhause. „Gangeltern“ sorgen für einen stabilen Rahmen und sind Ansprechpartner für Schüler und Eltern. Mitschüler übernehmen als „Cornett“ Verantwortung für die Jüngeren.



Schüler und Pädagogen nehmen die Mahlzeiten gemeinsam in verbindlichen Tischgruppen ein. Sie bieten Raum für Gespräche und das Pflegen von Tischkultur.

In Arbeitsgemeinschaften, bei Sozialdiensten und im Sport bringen die Schüler ihre individuellen Stärken ein und sammeln Gemeinschaftserfahrungen.

Feste, Theateraufführungen und Konzerte schaffen Höhepunkte im Marienauer Schulleben.



- selbstbestimmt und verantwortungsbewusst
- gemeinsam und eigenständig
- überzeugt und erfolgreich





# MARIENAU

SCHULE ZUR WELT



## Schule Marienau

Staatlich anerkanntes Gymnasium  
in freier Trägerschaft und Internat  
Mitglied in der „Internate Vereinigung“

21368 Dahlem-Marienau

Telefon: 05851 941-33  
Fax: 05851 941-30  
Mail: sekretariat@marienau.de  
Web: www.marienau.de

